

DAFTAR PUSTAKA

Buku

- Agustinova, Danu Eko. 2015. *Memahami Metode Penelitian Kualitatif*, Calpulis: Yogyakarta
- Gunawan, Imam. 2013. *Metode Penelitian Kualitatif Teori dan Praktik*. Bumi Aksara : Jakarta
- Holsti, K.J 1970. *National Role Conceptions in the Study of Foreign Policy*, Wiley, University of British Columbia
- Kuznetsov. 2015. *Theory and Practice of Paradiplomacy :Sub National Goverments in International Affairs*, Routledge : New York
- Mukti, Takdir Ali. 2013. *Paradiplomasi Kerja sama Luar Negeri oleh Pemda di Indonesia*, The Phinisi Press: Yogyakarta
- Raco, J.R, 2010. *Metode Penelitian Kualitatif : Jenis, Karakteristik dan Keunggulannya*, Gramedia Widiasarana Indonesia: Jakarta
- Sirojuzilam dan Mahalli, K. 2010. *Regional, Pembangunan, Perencanaan dan Ekonomi*. USU Press: Medan
- Thies, C. G. (2009). *Role Theory and Foreign Policy*. Iowa: Department of Political Science University Iowa.
- Tim BIP. (2017). *Himpunan Peraturan Perundang-undangan RI : Undang-undang Pemerintahan Daerah dan Perubahannya*. Jakarta: Penerbit Bhuana Ilmu Populer.
- Zakaria, M. M. (2010). *Sejarah Kota Bogor*. Sumedang: Sastra Unpad Press.

Wawancara

- Sitepu, Epafras. Staff Setdijen Hukum dan Perjanjian Internasional Kementerian Luar Negeri Indonesia (03 Februari 2020)
- Wiraswara, Ara. Kepala Sub. Bagian Kerjasama dan Administrasi Pemerintahan Kota Bogor (10 Februari 2020)

Undang-Undang

Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2014 tentang Pemerintahan Daerah

Peraturan Pemerintah Nomor 28 Tahun 2018 tentang Kerja Sama Daerah

Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 3 Tahun 2008 tentang Pedoman Pelaksanaan Kerja sama Pemerintah Daerah dengan Pihak Luar Negeri

Peraturan Menteri Luar Negeri Nomor 3 Tahun 2019 tentang Panduan Umum Hubungan Luar Negeri oleh Pemerintah Daerah

Journal

Badan Keahlian DPR RI. (2019, September 25). *Naskah Akademik Rancangan Undang-Undang Tentang Hubungan Luar Negeri*. Dipetik April 6, 2019, dari Berkas DPR RI: <http://berkas.dpr.go.id/pusatpuu/na/file/na-66.pdf>

Badan Keahlian DPR RI. (2019, September 25). *Naskah Akademik Rancangan Undang-Undang Tentang Hubungan Luar Negeri*. Dipetik April 6, 2019, dari Berkas DPR RI: <http://berkas.dpr.go.id/pusatpuu/na/file/na-66.pdf>

Badan Pusat Statistik Kota Bogor. (2018). Kependudukan. Dalam B. K. Bogor, *Kota Bogor Dalam Angka : 2018* (hal. 105-106). Bogor: BPS Kota Bogor.

Badan Pusat Statistik Kota Bogor. (2018). Population and Employment. Dalam B. K. Bogor, *Kota Bogor Dalam Angka : 2018* (hal. 67-69). Bogor: BPS Kota Bogor.

Breuning, M. (2019). Role Theory in Politics and International Relations. *The Oxford Handbook of Behavioral Political Science*, 1-23.

Burhanudin, D. (2018). Vihara Dhanagun dan Komunikasi Budaya di Kota Bogor, Jawa Barat. *Jurnal Lektur Keagamaan*, 16(1), 159-194.

- Chao, C.-M. (1987). "One Country, Two Systems": A Theoretical Analysis. *Asian Affairs*, 14(2), 107-124.
- Chiang, Y. F. (2004). One-China Policy and Taiwan. *Fordham International Law Journal*, 1-87.
- Criekemans, D. D. (2006). *International Conference Challenges for Foreign Ministries: Managing Diplomatic Networks and Optimising Value*. Geneva.
- D. Cremer, R. &. (2001). International Sister-Cities: Bridging the Global-Local Divide. *American Journal of Economics and Sociology*, 60(10.1111/1536-7150.00066.), 377-401.
- Dewi Inneke, K. U. (2019). Strategi Pemerintahan Xi Jinping terhadap Taiwan dalam Mengamankan Kedaulatan Tiongkok. *Jurnal Hubungan Internasional*.
- DPR Republik Indonesia. (1999). *Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia*. Diambil kembali dari Undang Undang: http://www.dpr.go.id/dokjdih/document/uu/UU_1999_22.pdf
- Fathun, L. M. (2016, January-June). Paradiplomasi Menuju Kota Dunia: Studi Kasus Pemerintah Kota Makassar. *Indonesian Perspective*, 1(1), 75-94.
- Ferrell, R. H. (1955, March). The Mukden Incident: September 18-19, 1931. *The Journal of Modern History*, , 27(1), 66-72.
- Glenn, C., & Hillel Abramson, S. G. (1996). Role Theory and Foreign Policy: Belarussian and Ukrainian Compliance with the Nuclear Nonproliferation Regime. *Political Psychology*, 727-757.
- Haryanto, A. (2014). Prinsip Bebas Aktif Dalam Kebijakan Luar Negeri Indonesia: Perspektif Teori Peran. *Jurnal Ilmu Politik dan Komunikasi*, 17-27.
- Hsieh, P. L. (2009). The Taiwan Question and the One-China Policy: Legal Challenges with Renewed Momentum. *Die Friedens-Warte: Journal of International Peace and*

Organization, 59-81.

Inneke Firsana Dewi, K. U. (2019). Strategi Pemerintahan Xi Jinping terhadap Taiwan dalam Mengamankan Kedaulatan Tiongkok. *Jurnal Hubungan Internasional*, 162-168.

Irdyanti. (2014). Substansi Kerja sama sister city Kota Surabaya dengan Xiamen. *Penelitian Keagamaan*, Vol. 17, 1 <http://ejournal.uin-suska.ac.id/index.php/Kutubkhanah/article/view/810/770>.

Kabinawa, L. N. (2013). Economic and Socio-Cultural Relations between Indonesia and Taiwan: An Indonesian Perspective, 1990-2012. *Journal of ASEAN Studies*, 1(2), 140-163.

Kementerian Hukum dan Hak Asasi Manusia Republik Indonesia. (2018, August 24). *Kementerian Hukum dan Hak Asasi Manusia Republik Indonesia*. Diambil kembali dari Direktorat Jenderal Peraturan Perundang-undangan: <http://ditjenpp.kemenkumham.go.id/arsip/bn/2018/bn1158-2018.pdf>

Kementerian Luar Negeri Republik Indonesia. (2006, December 28). *Kementerian Luar Negeri*. Diambil kembali dari Direktorat Jenderal Hukum dan Perjanjian Internasional: https://pih.kemlu.go.id/files/Permenlu_09-A-KP-XII-2006-01.pdf

Komisi I DPR RI. (2017). *Laporan Kunjungan Kerja Komisi I DPR RI ke Pemerintah Kota Bogor, Jawa Barat, 28 April 2017*. Bogor: DPR RI.

Ku, S. (2002). Indonesia's Relations with China and Taiwan : From Politics to Economics. *Asian Perspective*, 26(4), 227-256.

Kusmantoro, G. (2016, December). Hubungan dan Kerja sama Pemerintah Daerah dengan Pihak Luar Negeri. *Jurnal Hukum POSITUM*, 1(1), 65-82.

Kuznetsov, A. S. (2015). *Theory and Practice of Paradiplomacy* . New York: Routledge.

- Mascitelli, B. a. (2008). Using Sister City relationships to access the Chinese. *Journal of international trade law and policy*, Vol. 7, 203-215.
- Maulana, F., & Roisah, S. (2016). Implikasi One China Policy terhadap Hubungan Luar Negeri Indonesia dan Taiwan dalam Perspektif Hukum Internasional. *Diponegoro Law Journal*, 1-18.
- Mendes, F. (2017). Paradiplomacy and the International Competitiveness of Cities : the case of Rio de Janeiro. *Revista Brasileira de Política Internacional*, 12, 2-19.
- Mukti, T. A. (2013). *Paradiplomasi Kerja sama Luar Negeri Oleh Pemda di Indonesia*. Yogyakarta: The Phinisi Press Yogyakarta.
- Noor, S. (2015). *Sengketa Laut Cina dan Kepulauan Kuril*. Makassar: Pustaka Pena Press.
- Prayogi, I. G. (2014). Upaya Reunifikasi Taiwan Ditinjau Dari Perkembangan Konflik Selat Taiwan Periode 1981-1991. *Jurnal Hubungan Internasional*, 1-8.
- Rijali, A. (2018). Analisis Data Kualitatif. *Jurnal Alhadharah*, 81-95.
- Rodriguez, M. (2017). Paradiplomacy, Security Policies and City Networks: the Case of the Mercocities Citizen Security Thematic Unit. *Contexto Internacional*, Vol.39, 570-286.
- Roisah, K., & Peni Susetyorini, M. F. (2016). Implikasi One China Policy terhadap Hubungan Luar Negeri Indonesia dan Taiwan Dalam Perspektif Hukum Internasional. *Dipenogoro Law Journal*, 1-18.
- Rothacher, A. (2009). Jonathan Fenby. Generalissimo Chiang Kai Shek and the China he lost. *Asia Eur J*, 377-384.
- Sinaga, L. C. (2018). The Dynamics of Indonesia–China Relations in Politics, Defense-Security, and Economy in Southeast Asia: An Indonesian Perspective. Dalam L. C. Sinaga, *Six Decades of Indonesia-China Relations* (hal. 1-14). Jakarta: Springer

Nature Singapore Pte Ltd.

Sudjamiko, T. (2007). Upaya Cina-Taiwan untuk bergabung dalam International Space Station (ISS) : Satu Kajian Diplomasi. *Jurnal Analisis dan Informasi Kedingrintaraan* Vol.4, 106-115.

Suffian, M., & Aisha Bibi, A. (2017). Permasalahan Kuomintang Dalam Politik China, 1911-1949: Satu Tinjauan Umum. *Malaysian Journal of History, Politics & Strategic Studies*, Vol. 44, 73-93.

Sukma, R. (2009, July/August). Indonesia-China Relations: The Politics of Reengagement. *Asian Survey*, 49(4), 591-608.

Sukma, R. (2009). Indonesia-China Relations: The Politics of Re-engagement. *Asian Survey*, 89-106.

Windiani, R. (2011). Hubungan Luar Negeri Indonesia Era Otonomi Daerah. Studi EvEvaluasi Hubungan Sister Province (Provinsi Kembar) Jawa Tengah Dengan Negara Bagian Queensland Australia Periode Tahun 2000– 2007. *Politika, Jurnal Ilmu Politik*, 2(1).

Wu, P.-S., & Yen, S.-H. (2011, 11 27). *Heritage as the beginning of developing sustainable tourism and constructing local identity: Exemplified by a Cultural Project, "Old House with New Life," in a Historical City of Taiwan*. Dipetik 1 29, 2020, dari ICOMOS Paris 2011: http://openarchive.icomos.org/1296/1/III-3-Article3_Wu_Yen.pdf

Website

Agmasari, S. (2013, September 18). *National Geographic Indonesia*. Dipetik March 10, 2020, dari Pola Hunian Unik dan Mistis di Jantung Bogor: <https://nationalgeographic.grid.id/read/13285054/pola-hunian-unik-dan-mistis-di-jantung-bogor>

Agusta, Y. (2019, March 1). *Independent Observer*. Diambil Kembali Dari 2019 Bogor Street Festival Cap Go Meh; Beautiful Wealth For Archipelago:

<https://observerid.com/2019-bogor-street-festival-cap-go-meh-beautiful-wealth-for-archipelago/>

Akhmad, C. (2014, November 03). *Republika.co.id*. Dipetik 02 18, 2020, dari Taiwan

Sekilas Pandang: <https://www.republika.co.id/berita/ekonomi/bisnis-global/14/11/03/negl6i-taiwan-sekilas-pandang-1>

Bangsa, R. P. (2019, September 20). *Gatra.Com*. Diambil Kembali Dari Taiwan Kembali Alami Pemutusan Hubungan Diplomatik:

<https://www.gatra.com/detail/news/446012/internasional/taiwan-kembali-alami-pemutusan-hubungan-diplomatik>

Bempah, R. T. (2017, 02 11). *Kompas Travel*. Dipetik March 10, 2020, dari Meski Hujan, Cap Go Meh di Bogor Berlangsung Meriah:

<https://travel.kompas.com/read/2017/02/11/223220927/meski.hujan.cap.go.meh.di.bogor.berlangsung.meriah>

Bogor Street Festival. (2016, November 25). *Bogor Street Festival CGM Bogor*. Dipetik March 7, 2020, dari Sejarah Cap Go Meh: <http://www.capgomehbogor.com/sejarah-cap-go-meh/>

BPKP. (2020, April 7). *Penyusunan Memorandum of Understanding (MoU)*. Dipetik April 7, 2020, dari Teknik Penyusunan Nota Kesepahaman (MoU):

<http://www.bpkp.go.id/sesma/konten/320/penyusunan-memorandum-of-understanding-mou.bpkp>

Council Of Agriculture Taiwan. (2011, August 23). *Council Of Agriculture Executive Yuan R.O.C*. Diambil Kembali Dari Export Of Taiwan Agricultural Products Has Outstanding Results, With January-July Exports Growing 21%:

https://eng.coa.gov.tw/theme_data.php?theme=eng_news&id=289

China Embassy. (2020, March 17). *Embassy of The People's Republic of China in the Republic of Indonesia*. Dipetik March 17, 2020, dari Sekilas Hubungan Bilateral: <http://id.china-embassy.org/indo/zgyyn/sbgxgk/>

China Embassy. (2020, March 17). *Sekilas Hubungan Bilateral*. Dipetik March 15, 2020 , dari <http://id.china-embassy.org/indo/zgyyn/sbgxgk/>

Council of Agriculture Taiwan. (2011, August 23). *Council of Agriculture Executive Yuan R.O.C*. Diambil kembali dari Export of Taiwan Agricultural Products Has Outstanding Results, with January-July Exports Growing 21%: https://eng.coa.gov.tw/theme_data.php?theme=eng_news&id=289

Dinas Pariwisata dan Kebudayaan Provinsi Jawa Barat. (2012, 01 30). *Objek Wisata*. Diambil kembali dari Vihara Mahacetya Dhanagun: <http://www.disparbud.jabarprov.go.id/wisata/dest-det.php?id=135&lang=fcttpveg>

Diskominfostandi Kota Bogor. (2016, October 18). *Kota Bogor*. Diambil kembali dari Bogor-Tainan Jajaki Peluang Investasi: https://kotabogor.go.id/index.php/show_post/detail/5124/bogor-tainan-jajaki-sister-city

Diskominfostandi Kota Bogor. (2016, October 18). *Kota Bogor*. Diambil kembali dari Bogor-Tainan Jajaki Peluang Investasi: https://kotabogor.go.id/index.php/show_post/detail/5124/bogor-tainan-jajaki-sister-city

DPR Republik Indonesia. (1999). *Dewan Perwakilan Rakyat Republik Indonesia*. Diambil Kembali Dari Undang Undang: http://www.dpr.go.id/dokjdih/document/uu/uu_1999_22.pdf

Humas Jabar. (2019, 02 20). *Berita - Official Website of West Java Province*. Diambil kembali dari West Java Committed to being the Most Tolerant Province: <https://jabarprov.go.id/En/index.php/news/7295/2019/02/20/West-Java-Committed->

to-being-the-Most-Tolerant-Province

Hsieh, M. (2019, April 21). *One China 'Policy' vs 'Principle' : How Language Is Used To Obsecure Discussion On Taiwan*. Diambil kembali dari New Bloom Magazine: <https://newbloommag.net/2019/04/21/one-china-policy-principle/>

Humas Jabar. (2019, 02 20). *Berita - Official Website of West Java Province*. Diambil kembali dari West Java Committed to being the Most Tolerant Province: <https://jabarprov.go.id/En/index.php/news/7295/2019/02/20/West-Java-Committed-to-being-the-Most-Tolerant-Province>

Jayawardana, H. (2015, November 24). *The 101 Hotel & Resorts*. Dipetik March 10, 2020, dari Sejarah Pesta Rakyat Cap Go Meh di Bogor: <https://www.phm-hotels.com/the101hotels/id/blog/history-of-bogor-cap-go-meh/>

KDEI Taipei. (2020, March 15). *Kantor Dagang dan Ekonomi Indonesia (KDEI)*. Diambil kembali dari Sejarah KDEI Taipei: <http://www.kdei-taipei.org/index.php/berita/item/1701-Sejarah-KDEI-Taipei>

KDEI Taipei. (2020, April 9). *Statistik Ketenagakerjaan KDEI Taipei 2019*. Dipetik April 9, 2020, dari Sebaran Tenaga Kerja Indonesia di Taiwan: <http://simpati.kdei-taipei.org/v2/index.php/infografik#/simpati>

Kementerian Hukum Dan Hak Asasi Manusia Republik Indonesia. (2018, August 24). *Kementerian Hukum Dan Hak Asasi Manusia Republik Indonesia*. Diambil kembali dari direktorat jenderal peraturan perundang-undangan: <http://ditjenpp.kemenkumham.go.id/arsip/bn/2018/bn1158-2018.pdf>

Kementerian Luar Negeri Republik Indonesia. (2006, December 28). *Kementerian Luar Negeri*. Diambil kembali dari direktorat jenderal hukum dan perjanjian internasional: https://pih.kemlu.go.id/files/permenlu_09-a-kp-xii-2006-01.pdf

Kusmantoro, W. S. (2019, October 22). *CNBC Indonesia*. Dipetik April 12, 2020, dari Selat Formosa Tegang, China Ancam 'Reunifikasi' Taiwan:
<https://www.cnbcindonesia.com/news/20191022131158-4-108996/selat-formosa-tegang-china-ancam-reunifikasi-taiwan>

Ministry of Foreign Affairs, Republic of China (Taiwan). (2018). *Political System*. Dipetik January 31, 2020, dari The official website of the Republic of China:
https://www.taiwan.gov.tw/content_4.php

Mukti, H. (2016, September 16). *CNN Indonesia*. Dipetik April 12, 2020, dari Bogor, Kota ke-2 Terburuk untuk Berkendara di Dunia:
<https://www.cnnindonesia.com/teknologi/20160916120728-384-158784/bogor-kota-ke-2-terburuk-untuk-berkendara-di-dunia>

Mulyana, C. (2019, October 10). *Media Indonesia*. Dipetik March 10, 2020, dari Taiwan: Kami Menolak Penyatuan Dengan Cina:
<https://mediaindonesia.com/read/detail/264660-taiwan-kami-menolak-penyatuan-dengan-cina>

Office of the President Republic of China (Taiwan). (2020). *Government Organization*. Dipetik March 9, 2020, dari Special Municipality Level:
<https://english.president.gov.tw/Page/106>

Pebrianto, F. (2019, November 5). *Tempo.co*. Dipetik April 14, 2020, dari RI-Cina Mesra, AS Tetap Anggap Indonesia Mitra Penting: <https://bisnis.tempo.co/read/1268623/ri-cina-mesra-as-tetapanggap-indonesia-mitra-penting>

Pemerintah Kota Bogor. (2020). *Letak Geografis*. Dipetik January 20, 2020, dari Pemerintah Kota Bogor: <https://kotabogor.go.id/index.php/page/detail/9/letak-geografis>

Pemerintah Provinsi Jawa Barat. (2020, January 20). *Kota Bogor*. Diambil kembali dari Pemerintah Provinsi Jawa Barat: <https://jabarprov.go.id/index.php/pages/id/1058>

- Perdana, A. V. (2019, September 21). *Kompas.com*. Dipetik April 12, 2020, dari Ini Alasan Kiribati Memutuskan Hubungan Diplomatik dengan Taiwan dan Akui China: <https://internasional.kompas.com/read/2019/09/21/23464341/ini-alasan-kiribati-memutuskan-hubungan-diplomatik-dengan-taiwan-dan>
- Permesti, L. (2012, May 11). *Republika.co.id*. Dipetik April 9, 2020, dari Hubungan Indonesia-Taiwan Meningkatkan Pesat: <https://www.republika.co.id/berita/nasional/umum/12/05/11/m3va1i-hubungan-indonesiataiwan-meningkat-pesat>
- Prasetyo, W. A. (2016, April 15). *Tempo.co*. Dipetik April 9, 2020, dari Gaji Tenaga Kerja Indonesia di Taiwan Paling Tinggi : <https://bisnis.tempo.co/read/762889/gaji-tenaga-kerja-indonesia-di-taiwan-paling-tinggi/full&view=ok>
- Rahmawati, L. (2016, October 18). *Antaraneews.com*. Diambil kembali dari Taiwan jajaki "Sister City" Kota Bogor-Tainan: <https://www.antaraneews.com/berita/590978/taiwan-jajaki-sister-city-kota-bogor-tainan>
- Safaat, A. S. (2010, April 1). *Antaraneews.com*. Dipetik April 9, 2020, dari Hubungan RI - Taiwan tak terkendala masalah politik: <https://www.antaraneews.com/berita/180508/hubungan-ri-taiwan-tak-terkendala-masalah-politik>
- Sidik, S. (2017, November 8). *Tribun Bisnis*. Dipetik April 9, 2020, dari Sampai Kuartal III, Nilai Investasi Taiwan di Indonesia 41,3 Juta Dolar AS: <https://www.tribunnews.com/bisnis/2017/11/08/taiwan-investasi-413-juta-dolar-as-kembangkan-industri-logistik>
- Sub. Bagian Kerjasama Luar Negeri Pemerintah Kota Bandung. (2019, December 12). *Kerja Sama Daerah Dengan Pemerintah Daerah Di Luar Negeri (KSDPL)*. Diambil kembali dari Bagian Kerjasama Kota Bandung: <http://kerja.sama.bandung.go.id/ksln/ksdpl>

- Sudarno, A. (2016, February 10). *Liputan 6*. Dipetik March 7, 2020, dari Lawang Suryakencana Jadi Simbol Keberagaman Kota Bogor:
<https://www.liputan6.com/news/read/2432832/lawang-suryakencana-jadi-simbol-keberagaman-kota-bogor>
- Taiwan Economic and Trade Office. (2019, February 26). *Taiwan Economic and Trade Office*. Dipetik March 9, 2020, dari Onde-ondel Taiwan Datang ke Indonesia Untuk Memeriahkan Malam Cap Go Meh: https://www.roc-taiwan.org/id_id/post/1514.html
- Tempo.co. (2016, June 1). *Tempo.co*. Dipetik April 9, 2020, dari Presiden Baru Dilantik, Hubungan Taiwan-Indonesia Meningkat:
<https://bisnis.tempo.co/read/775847/presiden-baru-dilantik-hubungan-taiwan-indonesia-meningkat/full&view=ok>
- Tourism Bureau of Tainan City Government. (2020). *Culture and History*. Dipetik January 26, 2020, dari Travel Tainan: <https://www.twtainan.net/en/statics/culture>
- Tribunnews.com. (2017, December 19). *Tribunnews.com*. Dipetik April 12, 2020, dari Bogor dan Kisarazu, Kisah Persahabatan Dua Kota Di Awali:
<https://www.tribunnews.com/regional/2017/12/19/bogor-dan-kisarazu-kisah-persahabatan-dua-kota-di-awali?page=all>
- Utomo, A. P. (2018, 08 21). *Kompas.Com*. Diambil Kembali Dari El Salvador Umumkan Pemutusan Hubungan Diplomatik Dengan Taiwan:
<https://internasional.kompas.com/read/2018/08/21/13163961/el-salvador-umumkan-pemutusan-hubungan-diplomatik-dengan-taiwan>